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Exigen cortarse cordón umbilical

Toman protesta 16 jefes delegacionales ante la ALDF: María Antonieta Hidalgo Torres, Pablo Moctezuma Barragán, Christian von Roehrich de la Isla,
José Valentín Maldonado Salgado, Ricardo Monreal Ávila, Miguel Ángel Salazar Martínez, Hugo Lobo Román, Carlos Enrique Estrada Meraz,

Dione Anguiano Flores, José Fernando Mercado Guaida, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, Jorge Alvarado Galicia, Rigoberto Salgado Vázquez,
Claudia Sheinbaum Pardo, Israel Moreno Rivera y Avelino Méndez Rangelo.

Rinde su cuarto informe de resultados

Unidad, llave del éxito: 
Eruviel Ávila

(Información en la página 12)

Con capacitación y trabajo se logra incrementar 
el salario: Juan Campechano Covarrubias

(Pág. 9)

Construye China una relación basada en la 
cooperación de ganancia compartida: Qiu Xiaoqia 

(Pág.11)

Gobierno e iniciativa privada pueden trabajar
juntos: Miguel Ángel Mancera

(Pág. 5)
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Mi novio me dejó y se fue
con su mejor amiga.” “Te en-
tiendo perfectamente.”
“¿También te pasó?” “No,
pero también hablo español.” /
“Veo que ha puesto en su cu-
rrículo que es distraído.”
“¿Quién?” / Yo a los 12 años: Mamá, voy a estudiar y tener mucho di-
nero para mantenerte. Yo ahora los 25: Mamá, ¿me prestas $50 para el
cine? / El exceso de avaricia estorba a tu ambición. / La lana virgen
viene de las ovejas feas.

Monedas
Algo curioso está pasando por mi barrio. Ya van varias veces que des-

cubro que me dan monedas equivocadas. Yo salgo ganando con esa
equivocación, pero de todos modos noto el error. Me dan monedas de
dos euros como si fueran de $5 pesos, y monedas de dos libras esterlinas
como si fueran de $10 pesos. Y es que se parecen mucho. Pero al parecer
alguien las suelta como confetis. Sin duda es un barrio cosmopolita éste.

Güerito humillado
A Donald Trump le dio una diarrea espectacular cuando se enteró de

que el hombre más rico que ha existido (unas 40 veces más rico que él)
fue un negro musulmán (Mansa Musa, rey de Mali, 1280-1337). ¡Un
negro y musulmán! La peor pesadilla del Ku Klux Klan, supongo.

El colapso inevitable
Me dice un queridolector: “A los seres humanos nos gusta vivir en

grupos, tribus que luego se vuelven pueblos, naciones, bloques. En todos
los grupos surgen líderes en forma natural. Entre otras cosas, los líderes
se ponen a mejorar las cosas para la comunidad. Al principio, las mejo-
ras cuestan poco y benefician mucho a la colectividad. Estimulados por
esos éxitos, los líderes nunca dejan de querer mejorar las cosas. Pero
pronto las mejoras propuestas cuestan mucho y benefician muy poco
(o a muy pocos). Eventualmente llega el momento en que las mejoras
son costosísimas y en vez de aumentar, reducen el bienestar colectivo.
El siguiente e inevitable paso es que la sociedad se colapsa. Esto ha su-
cedido cientos o miles de veces en la historia, en particular en los gran-

des imperios como el maya. En el
pasado la gente migraba a otra par-
te. Pero hoy, no hay ya a dónde
huir. Estamos por descubrir cómo
se vive en una sociedad en colap-
so.”

Física Cuántica
Un queridolector me manda este párrafo “para enredarse aún más”:

Ella dijo: “Dime algo bonito” y él le dijo dijo: “(∂ + m) ψ = 0” Esa es
la ecuación de Dirac. Gracias a esto, se describe el fenómeno de entre-
lazamiento cuántico, que en la práctica dice que: “Si dos sistemas inter-
actúan uno con el otro durante un cierto período de tiempo y luego se
separan, lo podemos describir como dos sistemas separados, pero de
alguna manera sutil están convertidos en un solo sistema. Uno de ellos
sigue influyendo en el otro, a pesar de kilómetros de distancia o años
luz”. Esto es el entrelazamiento cuántico o conexión cuántica. Dos par-
tículas que, en algún momento estuvieron unidas, siguen estando de al-
gún modo relacionadas. No importa la distancia entre ambas, aunque
se hallen en extremos opuestos del universo. La conexión entre ellas es
instantánea.”

Bucks
Buck es un americanismo que significa dinero (específicamente, dó-

lar). Su origen proviene de cuando los Indios nativos de EU realizaban
transacciones con los colonos. Así como en México decimos lana, varo,
feria, marmaja y cien sinónimos más. Si eres argentino, en vez de decir
cien pesos puedes decir cien mangos. En Puerto Rico dicen chavos. En
otros países dicen plata. Se usa coloquialmente ‘buck’ (ciervo) para ha-
cer referencia al dólar porque, antiguamente, un dólar era lo que valía
la piel de ciervo (o de los machos de otras especies similares).

OMMMMMM
Recuerda meditar cuanto puedas, cuando puedas.Encontré esta

música para meditar. Está a los 432 hz naturales, en vez de los 440 que
artificialmente nos impusieron hace algunas décadas.

https://www.youtube.com/watch?v=Bf1S1M7WPHE
Tus comentarios: gfarberb@gmail.com

Pedófilos
Por TEODORO RENTERÍA ARROYAVE

El sacar de las catacumbas del Vaticano y
de las sacristías de todas las iglesias del
mundo el secretismo de los abusos sexuales
de sacerdotes contra niños y jóvenes, ventilar
el grave fenómeno y decidir que los abusa-
dores respondan ante la ley, eleva al
Papa Francisco como un líder de su
tiempo al separar a la Iglesia Católica
del oprobioso oscurantismo que desde
la Edad Media la ha tenido aprisionada.    

Francisco, ya antes había tomado la
decisión de separar del ministerio re-
ligioso a varios jerarcas, incluyendo a
cardenales, que solaparon y protegieron
a cientos de sacerdotes pedófilos, al-
gunos de ellos llegaron al exceso de
esconder a los delincuentes sexuales
en conventos, con el peregrino argu-
mento de proteger a la Iglesia de los
escándalos, sin importarles los daños
a las víctimas, la mayoría inocentes
infantes.

En la tierra donde se gestara la
Independencia de Estados Unidos,
Filadelfia, el Papa Francisco, como uno
de sus últimos actos antes de abordar el
avión que lo regresó a Roma, se reunió
con víctimas de sacerdotes pedófilos y su
primera frase de aliento fue en el sentido
de que “Dios llora por los niños que
sufren abuso sexual”

Luego, vino su determinación histórica
en el sentido de que “los crímenes, los pe-
cados de los abusos sexuales a menores no
pueden ser mantenidos en secreto por más
tiempo, me comprometo a la celosa vigilancia

para proteger a los menores y prometo que
todos los responsables rendirán cuentas”.

Lo anterior fue el resultado de un en-
cuentro de 30 minutos, calificado de alta-
mente dramático, de Jorge Mario Bergoglio
con cinco víctimas de abusos sexuales
cometidos por sacerdotes católicos, edu-

cadores o familiares cuando eran niños,
con quienes habló y oró de manera indi-
vidual con cada uno de ellos.

No obstante que es la segunda vez que
Francisco se reúne con víctimas de abuso

sexual, la anterior ocurrió en 2014, en
el Vaticano, la Red de Sobrevivientes
de Sujetos a Abuso por Sacerdotes,
SNAP, por sus siglas en ingles, calificó
el encuentro de simple operación de
relaciones públicas.

Antes había puesto en duda que se
llevara a cabo la reunión, pues dijeron
que el Papa evitaría conocer del su-
frimiento de los sobrevivientes. Fran-
cisco no podía soslayar el tema, puesto
que de acuerdo con expertos, sólo en
Estados Unidos más de 100 mil niños
han sido víctimas de abuso sexual
por sacerdotes.

Es obvio que falta lo más importante,
que además de suspender del minis-
terio a los sacerdotes pedófilos y a
sus superiores que los solaparon, es-

condieron, encubrieron, y por consecuencia
son cómplices por comisión u omisión,
respondan todos ante la ley y sin contem-
plación alguna.

comentarios:  teodoro@libertas.com.mx, 

teodororenteriaa@gmail.com 

Buhedera

SSaaccaassmmooss
Por GUILLERMO FÁRBER
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Se cuenta con instrumentos para combatir depreciación de la divisa 
mexicana: Luis Videgaray

306 de Octubre  de 2015 NACIONAL

Aumentar productividad sustentable  regionalmente: 
Ricardo Aguilar Castillo

Detectados ejemplares de la vaquita en el golfo de California: 
Rafael Pacchiano

Hay 180 mil millones de dólares en reservas internacionales, cifra históricamente alta,
para combatir la volatilidad del peso, dice el titular de la SHCP, Luis Videgaray Caso, a
diputados que le preguntaron cuáles son las medidas que ha tomado el gobierno de México
para blindar la economía nacional ante el entorno económico mundial adverso.

Contamos también con una línea de crédito flexible del FMI, indica durante la se-
gunda ronda de su comparecencia para la glosa del tercer Informe presidencial, tene-
mos instrumentos para combatir la depreciación de la divisa mexicana, que a la vez
tiene efectos positivos porque el peso barato permite aumentar la llegada de turistas y
la exportación de productos nacionales.

“Este año aplicamos una metodología llamada Base Cero, que no es otra cosa que
revisar desde el origen todos los programas presupuestarios”.

Menciona que el ancla nominal de la economía ya no es el tipo de cambio, por lo
tanto la fluctuación del peso se convierte en un mecanismo de absorción de choques
externos que no se traslada a la economía de las familias. Nadie sabe cuándo, ni cuánto
subirá Estados Unidos las tasas de interés, “pero una parte de ese efecto ya se refleja
en los precios de los activos y en salidas de capital”.

En cuanto a la canasta que constituye el Índice Nacional de Precios al Consumidor
(INPC), Videgaray explica que se elabora con base en muchos productos, algunos de
los cuales, como la tortilla, el pan, huevo, frijol, tuvieron variación al cotizar en el
mercado, pero “es innegable” que el costo de la vida medido por ese índice ha tenido
un comportamiento favorable y mucho tiene que ver con el precio de la electricidad o
de telefonía fija y móvil.

Cita que la reforma educativa previó un censo para identificar a los maestros y la si-
tuación de las escuelas; además se decidió que la nómina de los docentes federales no
la paguen los gobiernos estatales, a fin de tener mayor control del gasto, lo que permitió
ahorrar seis mil millones de pesos.

Destaca que el jefe del Ejecutivo acaba de enviar al Congreso de la Unión la inicia-
tiva para crear zonas económicas especiales, con la que se busca que en 2018 se esta-

blezcan las primeras
empresas en esas zo-
nas para atraer inver-
siones, las cuales im-
plicarán generación
de empleos formales
y el desarrollo de la
demanda de servicios
locales, a partir de la
detonación de dichas
industrias.

Es una iniciativa
innovadora traerá a
México un instru-
mento de política
económica que ha
funcionado en el resto del mundo para combatir la pobreza y generar empleo donde
más se necesita.

Videgaray Caso comenta que la reforma energética ordena transparentar los subsi-
dios que otorga la Comisión Federal de Electricidad con el fin de que no fueran ab-
sorbidos en su balance, sino que sean explícitos.

Hace más de 15 años que se aplica subsidio a las tarifas residenciales, ahora se ex-
plica en los recibos; la razón por la que bajó, el precio no tiene relación con la aplica-
ción del subsidio sino con el menor costo de producción.

Asimismo indica que para ampliar la base de contribuyentes se proponen diversas
medidas, como facultar a las empresas, que se interesen en ello, pedir al Servicio de
Administración Tributaria (SAT) que comparta su información con la banca, para acre-
ditar que son contribuyentes cumplidos y, por lo tanto, buenos prospectos de crédito.

Los ministros analizarán el reto de aumentar la pro-
ductividad agrícola sustentable y la inclusión rural,
desde una perspectiva regional, anuncia el subsecreta-
rio de Alimentación  y Competitividad, Ricardo Agui-
lar Castillo, en representación del titular de la Sagarpa,
José Calzada Rovirosa.

El Encuentro de Ministros de Agricultura de las
Américas se realizará del 19 al 23 de octubre en Can-
cún, Quintana Roo, anunciaron la Secretaría de Agri-
cultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimen-
tación (Sagarpa) y el Instituto Interamericano de
Cooperación para la Agricultura (IICA), como parte
de la XVIII Reunión Ordinaria de la Junta Interameri-
cana de Agricultura (JIA).

Añade que está confirmada la participación de ministros
y representantes de los 34 países que integran al IICA, así

como el ministro de Agricultura de Francia, Stéphane Le Foll.
agrega que se prevé la participación del presidente, Enrique
Peña Nieto, en la inauguración del encuentro.

Entre los temas centrales para la reunión se encuentran
productividad y sustentabilidad en el medio rural, por-
que en los próximos 30 años se requerirá duplicar la pro-
ducción de alimentos sin aumentar la frontera agrícola
existente, tanto en México como a nivel mundial; otro
de los objetivos será orientar las políticas públicas para
mayor productividad en las actividades primarias, a ni-
vel continental, explicó. Aguilar Castillo indica que
otros puntos destacados serán los temas de sanidad y el
fortalecimiento de las acciones y protocolos que permi-
ten mantener a los países libres de plagas y enfermeda-
des, así como garantizar los mecanismos que faciliten el
intercambio comercial.

El titular de la Secretaría de Medio Ambien-
te y Recursos Naturales, Rafael Pacchiano, in-

forma que ha sido detec-
tada la presencia de varios
ejemplares de vaquita ma-
rina en el alto Golfo de
California, con lo que se
comprueba que hay avan-
ces en la labor de preser-
var esta especie endémica
del Alto Golfo de Califor-
nia y Delta del Río Colo-
rado, en peligro de extin-
ción. La vaquita marina es
el mamífero marino más
pequeño en el mundo, es
la especie más amenazada

de las 128 que existen.
Pacchiano proporciona detalles de la expe-

dición por la zona, que comenzó el 26 de sep-

tiembre, en la que participan especialistas del
Comité Internacional para la Recuperación de
la Vaquita (Cirva), en la cual han observado la
presencia de tres ejemplares: una hembra, un
macho y otro del que no se pudo especificar el
sexo. Este trabajo permite tener una base para
medir la efectividad de la política de protec-
ción, empezada en mayo de este año.

Los datos fueron proporcionados después de
un recorrido a bordo de la embarcación Ocean
Starr, que en total recorrerá 100 por 50 millas
náuticas en el Norte del Golfo de California.

Rafael Pachiano indica que vio los tres ejem-
plares durante una vuelta en el área; estos mo-
mentos –dice- son "únicos y especiales", y rei-
tera el compromiso del gobierno de la
República de trabajar intensamente en el res-
cate de la marsopa más pequeña del mundo.

El funcionario menciona que el presupuesto
destinado a la Estrategia Integral para la Recu-
peración de la Vaquita Marina y la Totoaba en
el Alto Golfo de California está asegurado y no
habrá recorte. La labor consiste en ampliar el
polígono del área de refugio; suspender la pes-
ca dos años; establecer un programa de com-
pensación a permisionarios, pescadores y ca-
dena productiva relacionada con la pesquería
suspendida; y vigilancia comunitaria.

Al tomar la palabra, el gobernador de Baja
California, Francisco Vega de Lamadrid, des-
taca el compromiso y disposición de su admi-
nistración en cuanto a apoyar este esfuerzo in-
ternacional a fin de garantizar que "sí hay
vaquitas", con lo que se abre la posibilidad de
hacer del Puerto de Fondeport, un lugar más
atractivo.

Te x t o s :  R A FA E L R I V E R A C Ó R D O B A
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Celebración del Día del Trabajador del ISSSTE

Imperativo servir con esfuerzo y
calidad : José Reyes Baeza

Textos: KAREN MACÍAS

Poco tiempo para el 
rubro de fiscalización:

Erika Estrada

El verdadero rostro del ISSSTE
son los trabajadores. “La institución
somos todos: pensiones, estancias
de bienestar y desarrollo infantil,
prestaciones, pero principalmente
las personas”, asevera José
Reyes Baeza, director ge-
neral del Instituto en acto
para celebrar el Día del
Trabajador del ISSSTE.

Expresa que el Instituto
de Seguridad y Servicios
Sociales de los Trabajado-
res del Estado atiende a
uno de cada diez mexica-
nos, por ello, “es imperati-
vo que hagamos nuestro
mejor esfuerzo por servir
con calidad y humanismo,
honrando los principios
que le dieron vida a esta
institución”.

Al celebrar el aniversario
55 del organismo, Reyes Baeza re-
conoce el trabajo de 102 mil hom-
bres y mujeres que diariamente
atienden a los servidores públicos
del Estado mexicano.

En la conmemoración, efectuada
en el Campo Militar No. 1, donde
entregó 13 reconocimientos simbó-
licos por 15 y hasta 55 años de ser-
vicio, acompañaron a Reyes Baeza

el presidente del Comité Ejecutivo
del Sindicato Nacional de Trabaja-
dores del Instituto (SNTISSSTE),
Luis Miguel Victoria Ranfla, y Jesús
Ernesto Moreno Morales, en repre-

sentación del senador Joel Ayala Al-
meida, presidente de la Federación
de Sindicatos de Trabajadores al
Servicio del Estado (FSTSE).

Reyes Baeza destaca la importan-
cia del respaldo a los derechos labo-
rales que impulsa el SNTISSSTE en
favor de los trabajadores, así como
el fomento a la equidad de género.

Ante representantes del SNTISS-

STE, directores de hospitales, res-
ponsables de órganos desconcentra-
dos, el presidente del Tribunal Fede-
ral de Conciliación y Arbitraje e
integrantes del cuerpo directivo, Re-

yes Baeza dice que
el verdadero rostro
de la institución son
los trabajadores.

En tanto el repre-
sentante de la
FSTSE, Jesús Er-
nesto Moreno Mo-
rales, habla de la
iniciativa presiden-
cial que propone
otorgar autonomía
de gestión al PEN-
S I O N I S S S T E .
“Esta institución se-
guirá siendo públi-
ca y con carácter
social, sin ninguna

injerencia de terceros en beneficio de
los trabajadores del Estado, no signi-
fica su privatización”.

En su turno, Victoria Ranfla afirma
que con esta entrega de reconoci-
mientos inicia una serie de activida-
des sociales, culturales y deportivas,
en las que se contempla también el
premio “Sebastián Lerdo de Tejada”
al talento y la innovación.

Como resultado de la reforma
electoral, hoy existe una autoridad
en la materia sumamente fuerte en
el rubro de fiscalización, pero con
muy poco tiempo para realizar
esta tarea, considera la asesora del
consejero presidente del Instituto
Nacional Electoral (INE), Erika
Estrada, al participar en las mesas
I y II: “La Organización de las
elecciones
2015”.

T a m -
bién dico
que el mo-
delo actual
de fiscali-
zación demanda un seguimiento
simultáneo de todos los sujetos
obligados, tanto en lo relativo al
gasto ordinario como de campa-
ña. Asimismo propicia el desarro-
llo de un sistema en línea y el per-
feccionamiento de aquellos con
los que ya contaba el INE.

Fueron diversas las opiniones
vertidas sobre el reciente proceso
electoral en el Seminario Los Es-
tados 2015: Retos y Alcances de
la Reforma Político-Electoral
2014, organizado por la Facultad
de Ciencias Políticas y Sociales
de la UNAM, el Instituto de In-
vestigaciones Jurídicas de esa
casa de estudios, el Tecnológico
de Monterrey y la Universidad
Iberoamericana, en el que la con-
sejera electoral Olga González
Martínez fungió como modera-
dora de las mesas.

Durante el desarrollo de las me-
sas I y II: “La Organización de las
elecciones 2015”, investigadores
y expertos en temas electorales
analizaron aspectos trascendentes
de los comicios federales y locales
de junio, como la coordinación
entre la autoridad nacional y local,
casilla única, los convenios de co-
laboración, fiscalización y el re-
cuento de votos. 

En la sede del IEDF, el inves-
tigador del Centro de Estudios
Constitucionales de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación,
Camilo Saavedra, dice que en
2015 los partidos políticos pu-
dieron erogar más recursos, y los

topes de gasto acumulados supe-
raron de manera notable el finan-
ciamiento público otorgado.

Considera que los efectos de la
reforma electoral de 2014, cuyo
objetivo era dar mayor rigidez al
control del dinero en los comicios,
propiciaron el incremento a los re-
cursos de las fuerzas políticas.

Luz María Cruz Parcero, quien
ha sido
investi-
gadora
invitada
del Ins-
t i t u t o
Belisa-

rio Domínguez del Senado de la
República, habla de las causas del
aumento en el recuento de votos
en junio, una de ellas fue el pro-
blema de las actas y votos corres-
pondientes a la elección local o fe-
deral que fueron incluidos en
paquetes electorales equivocados,
situación que generó incertidum-
bre en ese tramo de los comicios. 

El consejero electoral Carlos
González Martínez destaca que
la casilla única utilizada en junio
facilita el voto. Añade que la au-
toridad que administra una elec-
ción debe tener también la potes-
tad de gobernar su casilla y
mantener el control de los proce-
sos estratégicos de la misma.

El consejero electoral Yuri Ga-
briel Beltrán Miranda comenta que
al comparar los convenios ente el
INE y los institutos locales, se con-
cluyó que el eje principal para eva-
luar los convenios debe ser la coo-
peración, aspecto que distingue la
reforma electoral de 2014.

Acerca de la vinculación INE-
OPLE (Instituto Nacional Electo-
ral-Organismos Públicos Electo-
rales) el director del
Departamento de Ciencias Socia-
les y Políticas de la Universidad
Iberoamericana, Enrique Gutié-
rrez, expuso que “la reforma elec-
toral plantea el peor de los mun-
dos porque frente a la intromisión
de gobernadores en elecciones es-
tatales, los legisladores no apos-
taron para fortalecer la democra-
cia en el ámbito local y  nacional.

Seminario Los Estados 2015:

Retos y Alcances de la 

Reforma Político-Electoral

2014 en el IEDF 

Desaparición de especies ha sido
mucho más rápido de lo esperado:

Gerardo Ceballos
En el último siglo se han extingui-

do especies animales y vegetales en
manera acelerada, la desaparición
natural ha superado, por mucho, lo
esperado por los investigadores, lo
que sugiere que hay extinción masi-
va, y de seguir así sería la sexta en
la historia de la Tierra, alerta Gerar-
do Ceballos, del Instituto de Ecolo-
gía, de la Universidad Autónoma de
México.

Añade que si al número de espe-
cies en riesgo y desaparecidas se
agregan los problemas asociados
con el cambio climático, la proyec-
ción es una extinción masiva de ver-
tebrados y plantas en los próximos
20 o 30 años.

Lo que se ha perdido en un siglo
debió ocurrir en diez mil años, de
acuerdo con investigación publicada
en la revista Science Advances, indi-
có Ceballos. Si se toma como pará-
metro la tasa de extinción natural, se
esperaba la pérdida de entre ocho y
nueve especies de vertebrados en el
siglo XX, pero “encontramos que
han desaparecido 477, incluso es una
cifra muy conservadora, porque pro-
bablemente han sido muchas más”.

Las especies extintas en un siglo
debieron hacerlo en alrededor de 10
mil años, lo que indica la rapidez
con la que ocurre ese proceso. “De
ahí la enorme gravedad”, indica.

Las causas principales de esa ace-
l e r a c i ó n
son, en pri-
mer lugar,
el creci-
miento de-
mográfico;
“ s o m o s
siete mil
300 millo-
nes de per-
sonas y

cada día nacen 250 mil más; cada 40
días, otros diez millones. Tal magni-
tud ocasiona éste y los demás proble-
mas ambientales globales”.

Las actividades que históricamen-
te han incidido en ese proceso son la
deforestación, destrucción de am-
bientes naturales, sobreexplotación
de especies, las especies invasoras,
enfermedades y, ahora, el cambio
climático, pues la velocidad de este
fenómeno es mayor. Los impactos
que se esperaban a finales del siglo
XXI ya se presentan.

Como antecedente, Anthony Bar-
nosky, colaborador del equipo de Ge-
rardo Ceballos, del Instituto de Eco-
logía (IE) de la UNAM, da a conocer
en 2011 una tasa de extinción con el
análisis de cientos de miles de regis-
tros fósiles de mamíferos. Su investi-
gación mostró que el índice de des-
aparición natural en los dos últimos
millones de años fue de dos especies
por cada 10 mil cada 100 años.

Los resultados del proyecto de in-
vestigación, coordinado por Ceba-
llos, fueron publicados en la Revista
Science Advances.
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Segundo circuito del mundo de velocidades más altas.

Gobierno e iniciativa privada pueden trabajar juntos: Miguel Ángel Mancera
P o r  E S A Ú  N Á J E R A M A R T Í N E Z

Toman protesta 16 jefes delegacionales

Exigen asambleístas cortarse cordón umbilical a delegados
P o r  E S A Ú  N Á J E R A M A R T Í N E Z

En plática con expertos del automovi-
lismo se vieron alegres porque México
muestra que cuando gobierno e iniciativa
privada trabajan conjuntamente se pueden
alcanzar logros de clase mundial como la
Carrera de la Ciudad de México, comenta
Miguel Ángel Mancera Espinosa, jefe de
gobierno del Distrito Federal (GDF), al
inaugurar la nueva Pista del Autódromo
Hermanos Rodríguez, que se convierte en
el segundo circuito del mundo en que los
corredores pueden alcanzar velocidades
más altas.

Al encabezar la ceremonia, expresa que
es un orgullo presentar la pista en que se
desarrollará el Gran Premio de la Ciudad
de México, el 1 de noviembre, cuando
reunirá a 330 mil espectadores en el autó-
dromo y 520 millones por televisión, en
todo el mundo. Además representa un in-
greso de 440 millones de dólares para la
capital del país, gracias a la permanencia
de tres días de los turistas aficionados,
procedentes de diversos países.

El jefe del GDF hizo un reconocimiento
a la participación del Gobierno Federal en

el proyecto; asimismo al presidente de
CIE y anfitrión, Alejandro Soberón Kuri;
y a la intervención de la Secretaría de Tu-
rismo federal.

Agradece también la presencia de los
pilotos Emerson Fittipaldi, Checo Pérez,
Héctor Alonso Rebaque y a Jo Pérez. “El
Checo Pérez va a tener algunos millones
de miradas sobre su automóvil y sobre el
desempeño y vamos a estar deseándole
que le vaya todo muy bien, y mandándole
muy buenas vibras para que pueda tener
un destacado lugar”, dice.

Menciona que en su administración la
ciudad de México se ha convertido en es-
cenario de competencias deportivas inter-
nacionales, como el Campeonato Ultima-
te Fighting championship (UFEC), de la
Federación Internacional de Basquetbol
(FIBA) y de la National Football League
(NFL), entre otras.

“Ahora vamos a tener la
cereza del pastel, creo que
este evento da gran altura a
una metrópoli que se ha vuel-
to Ciudad de los Deportes,
una urbe que permite esta
convocatoria de talla interna-
cional y nos da mucho gusto
que los amantes de la Fórmu-
la 1 tengan otra vez su espa-
cio en México”, expresa.

Mancera Espinosa presen-
ció las primeras vueltas de
“El Checo” Pérez al circuito
de 4.3 kilómetros de longi-
tud, con una recta principal

de mil 302 metros donde los pilotos pue-
den correr hasta a 328 kilómetros por
hora, velocidad que sólo se supera en la
pista de Monza, Italia.

El subsecretario de Calidad y Regula-
ción de la Secretaría de Turismo del go-
bierno federal, Francisco Maass Peña, in-
dica que millones de televidentes seguirán
el Gran Premio de México en más de 186
países, mostrándolo como un destino de
clase mundial.

También significa un gran impulso para
el sector turístico la ocupación de 70 mil
noches en los hoteles capitalinos, lo que
representa aproximadamente 45 millones
de dólares de derrama económica, en este
concepto. En un día de carrera, seis de
cada diez habitaciones disponibles en la
capital del país serán usadas por especta-
dores de la Fórmula 1.“

Los 16 jefes delegacionales rindieron protesta ante el Ple-
no de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, cuyos
integrantes les hicieron un llamamiento para concretar la
reforma política que dé más facultades a las delega-
ciones políticas. Además de decidir por su propia
cuenta ya no pensando en los pasados jefes delega-
cionales, es decir, se corte el cordón umbilical de sus
antecesores,  los jefes estarán en funciones del 1 de
octubre de 2015 al 30 de septiembre de 2018.

Los legisladores pidieron a los nuevos funciona-
rios actuar con legalidad y transparencia, no defrau-
dar a los residentes en el DF, no partidizar los pro-
gramas sociales, que no haya más corrupción,
aplicarse a la prestación de servicios públicos, planes
a corto, mediano y largo plazo para garantiz0ar el fu-
turo de la ciudad, trabajar en beneficio de quienes les
otorgaron el voto e impulsar reformas que mejoren
el papel del sector público, entre otros puntos, para
lograr que el Distrito Federal sea una mejor ciudad.

El presidente de la Mesa Directiva, Luciano Jime-
no Huanosta (PT-Panal-Humanista), los invitó a im-
pulsar mejor calidad de los habitantes de la ciudad
de México, a reguardar la seguridad, a coordinarse
con las autoridades para elevar la calidad del entor-
no social y comunitario.

Les dijo que empieza una nueva etapa política e insti-
tucional para las demarcaciones y las diputaciones, con
nuevos resultados plurales y de equilibrio. Dijo que en la

capital del país emerge una ciudadanía informada, recep-
tiva y crítica que sabe qué hacer con su voto. Auguró que
dentro de poco se iniciará la transición a entidad, con de-

rechos plenos y Constitución propia. E instó al diálogo a
los poderes constituidos y a buscar el acuerdo político a
fin de lograr la reforma política pactada en el Senado.

Al protestar ante los legisladores locales, los nuevos de-
legados se comprometieron a desempeñarse leal y patrió-
ticamente. Asumieron el encargo María Antonieta Hidal-

go Torres, de Álvaro Obregón; Pablo
Moctezuma Barragán, de Azcapotzalco; Chris-
tian von Roehrich de la Isla, de Benito Juárez;
José Valentín Maldonado Salgado, de Coyoa-
cán; Ricardo Monreal Ávila, de Cuauhtémoc y
Miguel Ángel Salazar, de Cuajimalpa.

Completan la lista: Hugo Lobo Román, de
Gustavo A. Madero; Carlos Enrique Estrada
Meraz, de Iztacalco; Dione Anguiano Flores, de
Iztapalapa; José Fernando Mercado Guaida, de la
Magdalena Contreras; Bertha Xóchitl Gálvez

Ruiz, de Miguel Hidalgo; Jorge Alvarado Ga-
licia, Milpa Alta; Rigoberto Salgado Vázquez, de
Tláhuac; Claudia Sheinbaum Pardo, de Tlalpan;
Israel Moreno Rivera, de Venustiano Carranza y
Avelino Méndez Rangel, de Xochimilco.

Delinearon el posicionamiento de su partido
los diputados Carlos Alfonso Candelaria López
(PES); Juan Manuel Corchado Acevedo (Panal-
PT-Humanista); Jesús Armando López Velarde
López (MC);  Jesús Armando López Velarde Ló-
pez (MC); Fernando Zárate Salgado (PVEM);

Luis Gerardo Quijano (PRI); José Manuel Delgadillo Mo-
reno (PAN); Raúl Antonio Flores García (PRD), y Beatriz
Rojas Martínez (Regeneración Nacional).

ALEJANDRO Soberón Kuri, Miguel Ángel Mancera, 
Francisco Maass Peña y Emerson Fittipaldi
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En su primer día de trabajo como Jefa Delegacional en Iz-
tapalapa, Dione Anguiano Flores se compromete a combatir
la corrupción, a buscar solución al problema del agua en esa
jurisdicción, a trabajar para dar mayor seguridad a los izta-
palapenses; a que la ayuda social proteja debidamente a niños,
ancianos y, en general, a los sectores más vulnerables.

Dice que su gobierno será itinerante. Atenderá directamente
en las calles, recorrerá las colonias, enfrentará los problemas
desde la trinchera. Las audiencias públicas, las sesiones de
los comités, consejos y órganos colegiados de gobierno, se
realizarán en las instalaciones de las territoriales. “No les ex-
trañe que sin avisar, toque a la puerta de algunos de ustedes;
les pediré que me inviten a pasar y me platiquen su valoración
de cómo va este gobierno”.

Menciona que ella es de Iztapalapa y quiere lo mejor para
esa delegación. “Necesitamos un gobierno de derechos, donde
éstos sean visibles para que se puedan hacer valer y que sean
los que menos tienen los que reciban una mayor atención, para
ello que se crearán oficinas de atención especialidad a mujeres,
niños, personas con discapacidad y adultos mayores”.

Este día, expone, estamos reunidos en esta plaza quienes
creemos que Iztapalapa puede cambiar y ser un mejor lugar
para vivir.  “Este día, el sueño que compartimos todas y todos,
se comienza a hacer realidad. Este día, comienza una nueva
etapa, la de gobernar con el poder de la gente”.

Porque lo mejor de Iztapalapa, es su gente. “Somos gente
que trabaja; somos gente alegre que baila; que disfruta sus
costumbres y tradiciones; que día con día sale a trabajar con
entrega e inquebrantable deseo de superación; y que sueña
con un mejor mañana para nosotros y nuestra familia”.

“Los que vivimos en Iztapalapa, somos la energía, la en-

trega, la movilidad, la alegría; somos barrio, somos de pa-
labra, somos neta, somos luchones, somos duros, somos la
fuerza que mueve a la ciudad”.

Algunos piensan que Iztapalapa es territorio dónde todo
lo malo pasa. Se equivocan. También en Iztapalapa suceden
cosas buenas, continua.

Ayer ganamos la elección, hoy estamos listos para gober-
nar enseguida, diceo. Mi gobierno será de la gente y con la
gente. Todos somos responsables de que la zona Oriente de
la ciudad sea un lugar digno para vivir.

Durante la campaña, explica, pudo confirmar que los pro-
blemas parecen infinitos, la demarcación ocupa los primeros
lugares en incidencia delictiva, violencia, adicciones, carencia
de agua, desorden urbano, por citar tan solo algunos ejemplos.

“… reconozco la gravedad de los problemas, pero creo
en la capacidad de Iztapalapa para salir adelante y luchar
contra la adversidad”, expresó. No comparto los estigmas
contra los que vivimos en estas tierras. Sé que lograremos
avanzar sin temores, ni prejuicios.

Se compromte a abrir las puertas que sean necesarias con
los municipios vecinos, con la Cámara de Diputados y con
las dependencias del Gobierno Federal, para atender el pro-
fundo rezago en el que se encuentra Iztapalapa en materia
de agua, drenaje, seguridad, movilidad, entre otros proble-
mas metropolitanos.

Enfatiza que recurrirá a las universidades, a los centros de in-
vestigación, a las organizaciones de la sociedad civil, a los repre-
sentantes de organizaciones religiosas, a los empresarios y comer-
ciantes organizados, para que con su conocimiento y experiencia,
acompañen a este gobierno en la construcción de soluciones fac-
tibles, pero con profunda sensibilidad y responsabilidad social.

Ofreció también apoyo a los casi nueve mil trabajadores de
base, eventuales y meritorios que diariamente atienden en cada
oficina, deportivo, biblioteca o centro comunitario, así como en
cada calle o espacio público. Su trabajo beneficia a casi dos mi-
llones de habitantes de la delegación. Ustedes serán mis brazos
para lograr los objetivos que nos hemos puesto como horizonte.
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Gobierno itinerante resolverá problemática
en Iztapalapa: Dione Anguiano Flores

Textos: ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

Participación de la ciudadanía para prevenir
el delito en Iztacalco: Carlos Estrada Meraz

La prioridad de la delegación es la del país,
la inseguridad, trabajar con los ciudadanos para
prevenir el delito, rescatar espacios, iluminar al
ciento por ciento, que la gente se sienta segura,
trabajar en un diseño de la participación ciuda-
dana alrededor del delito, ampliar espacios pú-
blicos, la oferta cultural y educativa para estar
en mejores condiciones y elevar la vida de los
ciudadanos, explica Enrique Carlos Estrada
Meraz, Jefe Delegacional en Iztacalco.

La gente pide servicios, problemas de agua,
se trabajará intensamente, en gestión impor-
tante ante el Gobierno de la ciudad de México,
en coordinación con el Jefe de Gobierno, Mi-

guel Ángel Mancera, así como con las instan-
cias del Gobierno Federal.

El asunto más que la calidad de agua es la
escases, no llega cómo debe ser, se va a pro-
yectar la construcción de pozos para abastecer
a los ciudadanos, se van a ver todos los meca-
nismos para reforzar el tema del Cutzamala,
hay un proyecto integral y  sobre todo trabajar
en el tema de la infraestructura hidráulica, lla-
mese agua como drenaje, se ha hecho mucho
pero falta. Asegura que le va a poner atención
a los servicios y a la imagen urbana.

El comercio ambulante, menciona que se
está  trabajando el tema, no lo va a combatir,

porque es como despreciar porque al final de
cuantas son trabajadores no asalariados, pero
sí se va a reordenar, con un planteamiento de
cero crecimiento pero sí empatar con los ciu-
dadanos este nuevo diseño del comercio, se
reubicará en muchos casos.

También se generará una oferta de empleo
a través del desarrollo de la Formula Uno, por-
que será uno de los centros de espectáculos
más grandes de la ciudad y relevante a nivel
nacional, coadyuvará a la creación de empleos
a los ciudadanos de Iztacalco.

El mío será un gobierno de continuidad con
innovación, se tienen muchos pendientes por
resolver, todo se hará de acuerdo a tres ejes
principales: continuar con lo que se ha hecho
bien, corregir lo que se ha fallado y hacer lo
que no se ha hecho.

En la zona de los Agrícola-Pantitlán, a raíz
del Bando 2, aprobado en la gestión de Andrés
Manuel López Obrador, se complicó el otor-
gamiento de los servicios, como el alumbrado,
la seguridad, drenaje, agua, se quiere trabajar
bien para toda la gente que llegó, que estén a
gusto en la demarcación, pues creció demasia-
do el número de población por atender, para lo
cual se debe de consolidar y trabajar para que
se aplique en la demarcación el presupuesto
del Fondo Metropolitano, además implemen-
tar el programa de movilidad.

Para resolver todo ello se trabajará conjunta-
mente con la Asamblea Legislativa del Distrito
Federal, la Cámara de Diputados, el Gobierno
del Distrito Federal y el Gobierno Federal.

En cuanto al tema de movilidad, explica que

se está teniendo reuniones con el presidente de
Neza, delegado de Venustiano Carranza e Iz-
tapalapa, se va a  poner acento en el recurso
metropolitano para atender el problemas de
movilidad, ubicado principalmente en el Pa-
radero de Pantitlán.

Menciona que la ciclovía sí es una opción,
se está haciendo un diseño se va a trabajar con
el fomento de tranposte alternativo y saludable
como es la bicicleta.

Respecto al Mercado del Canal San Juan
donde el tráfico es muy intenso y existen asaltos
constantemente, donde el comercio ambulante
ha invadido el camellón, explica que ya se ins-
taló una mesa de diálogo entre las Delegaciones
Venustiano Carranza, Iztapalapa, Gustavo  A.
Madero, Iztacalco y el Municipio de Nezahual-
coyótl, para llegar a acuerdos, intentando actuar
con acciones conjuntas, porque cuando hay
fronteras indefinidas, la tierra es de nadie y don-
de hay problemas de movilidad, hay problemas
de inseguridad y servicios, afirma.

Para todo ello se va a actuar en el reordena-
miento del comercio informal, porque la vía
pública no puede ser amparada, para ello se
trabajará con ambos gobiernos, el del D.F. y
del Estado de México, dice.

El problema de la aplicación de la Ley en el
camellón en San Juan es que lo comparten las
dos entidades, para ello se coordinarán ambos
gobiernos para realizar acciones metropolita-
nas conjuntas. 

Agrega que próximamente se tendrá 20 ca-
miones más para recoger basura, lo que ayu-
dará en gran medida en este tema.  
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Más autoridad en Benito
Juárez para consolidarla:
Christian von Roehrich
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Se reactivarán redes de prevención del delito
en Álvaro Obregón: María Antonieta Hidalgo

Textos: NORMA VÁSQUEZ LÁZARO

La delegación empieza bien, se continuará
con todos los servicios públicos que se tienen,
principalmente en el mantenimiento de las fu-
gas, baches, el alumbrado; se trabajará con al-
gunos programas sociales que ya están etique-
tados dentro de  los ejercicios fiscales, le tocará
cerrar estos, afirma María Antonieta Hidalgo
Torres, Jefa Delegacional en Álvaro Obregón.

Agrega que seguirán coadyuvando en la segu-
ridad pública, le interesa reactivar las redes de
prevención del delito. Comenta que el delito se
ha reducido un 14 por cierto, para seguir dismi-
nuyendo los índices delictivos, dice, se trabaja-
rá, con los jóvenes.

Anuncia que arrancará con una campaña muy
grande en el tema de servicios públicos. Pues
financieramente le va a tocar ejercer para el cie-
rre fiscal el 40% del presupuesto, no se dejaron
de hacer, sino porque hubo una veda y se tuvo
interrumpir, se ejercerá presupuesto, cerrando

programas sociales.
En movilidad se tendrá que hacer un trabajo ar-

duo, junto con la Secretaria de Desarrollo y Vi-
vienda (Seduvi) y Obras Públicas, debido a que
Álvaro Obregón tiene un problema grave, deri-
vado de su orografía, los siete lomos de barranca,
la vialidad de poniente oriente dificulta y crea
puntos de conflicto, pere  ya se tienen acerca-
mientos con las subsecretaria de Tránsito para
que les ayude en los nudos conflictivos.

En desarrollo urbano, temas que se tendría que
checar, ya se anunció el programa general de
Desarrollo Urbano, le tocará revisar su programa,
se busca transparentar toda la información para
que exista esa certeza con los vecinos.

En cuanto agua hay que trabajar en la red hi-
dráulica, principalmente en las zonas altas, ya se
cambiaron varias tuberías para no desabastecer. 

Finalmente será un gobierno de puertas abier-
tas, con los vecinos.

Gastar menos en recursos
públicos para mejorar Miguel

Hidalgo: Xóchilt Galvéz
Se debe dar mayor autoridad a los dele-

gados, de lo contrario se perjudica a los
ciudadanos, celebro que la legislatura ac-
tual piense en la autoridad de los mismos,
es decir, debe haber equilibrio, enfatiza
Christian von Roehrich de la Isla, Jefe De-
legacional en Benito Juárez.

En cuanto al trabajo que se realizará
en la demarcación, dice que en el tema
del comercio ambulante, se retirarán a
los que no tengan permiso, para ello se
generarán corredores que cumplan con
los requisitos de Protección Civil. 

Mientras en las construcciones irregula-
res, en un espacio que ha crecido de mane-
ra desmesurada la construcción de edifi-
cios, coincide con la declaración del
Miguel Ángel Mancera, Jefe de Gobierno
del Distrito Federal, en el sentido que se re-
quiere el respeto del suelo, los permisos
que da SEDUVI tiene que ser muy claros,
con las reglas claras para que no se den por
intereses y exista
la   violación del
uso de suelo.

Comenta y se
queja en relación
a que la demarca-
ción es una de las
que más aporta
por el pago del
predial en el DF
y asevera que es
ridículo no poder
arreglar una lu-
minaria por no
tener facultades,
es muy claro que
debemos trabajar
de manera coor-
dinada, para que

salgan las iniciativas en la ciudad.
Referente al tema de movilidad, seña-

la, es necesario contar vías primarias.
Además de construir una red de ciclo
vías; reconoce el trabajo de su antecesor
en este tema, como ciclovías en calles se-
cundarias, pero ahora se ampliará, con-
sidera a la bicicleta como un transporte
eficiente, es un medio alternativo y sobre
todo no contamina.

Cabe destacar que uno de los temas
que más aqueja a la ciudadanía es la de-
lincuencia, ha crecido en forma desme-
sura, porque en esta parte de la ciudad
se concentra la clase media y es atracti-
va para los amantes de lo ajeno, al res-
pecto asegura que ya se está creando un
programa junto con el GDF, se pondrán
cámaras de vigilancia, alarmas vecina-
les, proyectos de comandancia de poli-
cías y sobretodo recuperación de espa-
cios públicos. 

Se está ahorrando en recursos públicos
y humanos, para poder invertir en mante-
nimiento de la delegación, asegura Bertha
Xóchilt Galvéz Ruiz, jefa delegacional en
Miguel Hidalgo.

Al respecto comenta que la demagogia
no va con ella, porque si ella se hubiera ba-
jado el sueldo en un 50%, hubiera ahorra-
do 450 mil pesos en un año, pero ahorrará
30 millones de pesos porque no tiene cuo-
tas que pagar. Lo primordial es compactar
la estructura orgánica, de gobierno y em-
pezar a resolver los problemas de los ve-
cinos, les urge el tema de los baches, am-
bulantaje y de la inseguridad, se tiene que
trabajar de la mano con el GDF.

Comenta que Ricardo Pascoe, le ayu-
dará en la asesoría del desarrollo urbano,
un especialista, porque va a entrar de lle-
no a los planes parciales de Granadas, en
el tema de Polanco, Lomas de Chapulte-
pec, debido a que el mayor problema de

Miguel Hidalgo es el tema inmobiliario.
En el caso del ambulantaje, se aplicará

la ley, asevera, esta delegada no aceptará
pagos en efectivo; además comenta que
hay un problema muy grave, pues hay lí-
deres que tienen cinco a diez puestos y se
apoderán de los espacios; en cambio con
una señora que vive de vender tamales y
mantiene a su familia con ello, por su-
puesto que no tendrá problemas

Es decir, un líder que quiere lucrar de la
vía pública tendrá que entender que se
acabó, la jefa delegacional no acepta pa-
gos de ningún tipo ni va a permitir que sus
camionetas, ni los empleados sigan come-
tiendo actos de extorsión.

Por otra parte, menciona la creación de
una coordinación metropolitana desde Mi-
guel Hidalgo que permita hablar con los pre-
sidentes municipales de Huixquilucan y
Naucalpan, así como los jefes delegaciona-
les de Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Álvaro

Obregón con res-
pecto al tema de
vialidad y movili-
dad porque hay un
gran enojo por el
puente de Huaya-
tlaco por parte de
los vecinos de
Bosques, se abre
en el Estado de
México, pero dón-
de sale. Entonces
se debe planear
una zona poniente
de la ciudad, don-
de no sólo conlle-
va delegaciones,
sino también
municipios.
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Contar con política de Estado para residentes mexicanos en EU 
Textos: KAREN MACÍAS

Se crea en el congreso
Mexiquense el Consejo

Consultivo  de 
Valoración Salarial

Es necesario elaborar estudios acerca de la realidad de
los 12 millones de mexicanos que residen en Estados, sa-
ber la verdadera situación respecto a trabajo, conocer las
dificultades en el de tipo temporal y contar con una po-
lítica real del Estado mexicano en su relación con ese
país, dice en la UAEM el secretario general de El Cole-
gio de México, Manuel Ordorica Mellado.

México no tiene política migratoria, por eso, indica Or-
dorica, el número de residentes mexicanos, que era de
2.2 millones en la década de los 80 del siglo XX se haya
casi sextuplicado, asevera en el Centro de Investigación
y Estudios Avanzados de la Población, de la Universidad

Autónoma del Estado de México. El experto añade que
la migración hacia EU es parte central de las relaciones
internacionales de México, porque a falta de desarrollo
o de crecimiento económico, la migración constituye un
medio imprescindible de generación de divisas.

Destaca la necesidad de conocer cuál es la medición
real de la emigración, principalmente de quienes van a
Estados Unidos

El especialista de El Colegio de México agrega ante
alumnos de la UAEM, académicos e investigadores de
varios países, que es importante estudiar los efectos de
la reforma migratoria entre la población mexicana en

EU, y definir la situación de seguridad nacional entre el
país del Norte y el nuestro. 

Ordorica Mellado asevera que urge esta información
porque en la década de los 60, emigraban 30 mil perso-
nas al año; en los 90 se fueron 330 mil cada año. En el
primer quinquenio del siglo XXI, la cifra llegó a 400 mil
migrantes (aunque hay datos según los cuales se iban 660
mil) y en la actualidad se habla de “una avalancha de per-
sonas, que podría pensarse que se reduce por las medidas
migratorias y la situación económica del país del Norte,
pero que las cifras indican otra cosa”.

La Cámara de Diputados del
Estado de México aprobó la inte-
gración del Consejo Consultivo de
Valoración Salarial, que se encar-
ga de estudiar remuneraciones a
servidores públicos del Edomex.

En sesión correspondiente al
primer periodo ordinario, presidi-
do por el diputado Arturo Piña
García (PRD), el diputado Javier
Salinas Narváez (PRD) presentó
una iniciativa para que sea gratuito

el uso de estacionamientos de cen-
tros comerciales, debido a que es
un lucro excesivo en detrimento
de la economía familiar.

Para el Consejo de Valoración
Salarial fueron designados Eladio
Valero Rodríguez, Alejandro Barre-
ra Villar, Alfonso Martínez Reyes,
Alejandro Gumler Vieyra, Laura
Mora Mondragón, Carlos Cruz
Castelán y José Guillermo Cos Ro-
dríguez, quienes rindieron protesta
inmediatamente como consejeros
propietarios de este órgano auxiliar
del Poder Legislativo.

Respecto a la gratuidad de esta-
cionamientos, la iniciativa de re-
forma al Código Administrativo
del Estado de México, los legisla-
dores explicaron que en él se es-
tablece que “el servicio de estacio-
namiento público en los centros
comerciales deberá ser gratuito
para sus clientes. Los municipios

no podrán autorizar tarifas para di-
cho servicio. Se exceptúa de lo an-
terior el servicio proporcionado a
los usuarios que no adquieran
bienes y servicios en el centro co-
mercial y únicamente hagan uso
del servicio de estacionamiento
público”.

En esa sesión, la Junta de Coor-
dinación Política propuso a Rafael
Osornio Sánchez (PRI), Martha
Angélica Bernardino Rojas

(PRD), Areli Hernández Martínez
(PAN), Tassio Benjamín Ramírez
Hernández (Verde Ecologista),
Marco Antonio Ramírez Ramírez
(Morena) y Carlos Sánchez Sán-
chez (PT) para el Consejo Direc-
tivo del Instituto Hacendario del
Estado de México.

Por último, el órgano legislativo
informó que la Asamblea turnó a
las comisiones de Legislación y
Administración Municipal y de
Gobernación y Puntos Constitu-
cionales las propuestas de Tablas
de Valores Unitarios de Suelo y
Construcción para el año fiscal
2016 de los municipios de Ama-
tepec, Amanalco, Atizapán, Apax-
co, Coatepec Harinas, Ixtapan del
Oro, Jilotepec, Temamatla, Polo-
titlán, Tenango del Valle, Tequix-
quiac, Texcaltitlán, Villa Victoria
y Xalatlaco. 

Inauguración de la Segunda Feria de Seguridad Tlalnepantla 

Denunciar ilícitos para salvar 
vidas: Alfredo Martínez González
La seguridad es tarea de todos,

por lo que la población debe denun-
ciar todo ilícito, declara el alcalde
Alfredo Martínez González al inau-
gurar la Segunda Feria de Seguridad
Tlalnepantla, organizada en coordi-
nación con la Comi-
sión Estatal de Segu-
ridad Ciudadana.

“Al detectar una
amenaza de cual-
quier tipo es impor-
tante que no se callen
en la escuela, en su
casa, en su comuni-
dad; coméntenlo con
sus maestros, con sus
papás, con sus veci-
nos; porque así sal-
varán la vida de una
persona o la suya
propia, coadyuvando
a la vez para tener un
entorno más seguro

en favor de todos”. En la inaugura-
ción estuvo el subdirector operativo
regional metropolitano de la Comi-
sión Estatal de Seguridad Ciudada-
na, Juan Núñez  Gaytán, ante quien
precisa que es de suma importancia

el esfuerzo y coordinación de los
tres órdenes de gobierno para ga-
rantizar la seguridad de las familias
mexiquenses.

Martínez González da a conocer
que en su administración se ha traba-

jado intensamente para
que la seguridad sea una
realidad, y de acuerdo
con estadísticas de la
Procuraduría General de
Justicia del Estado de
México (PGJEM), los
delitos de alto impacto
como secuestro y extor-
sión, disminuyeron en 36
por ciento, y el de robo
de autos en 26 por cien-
to, con respecto a 2013.

Afirmó que “este logro
ha sido posible gracias al
trabajo coordinado entre
la policía estatal y muni-
cipal.

El ODAS de Chicoloapan 
reconoce aportaciones de todos

para abastecimiento de agua
El Organismo Descentralizado de

Agua y Saneamiento (ODAS) de
Chicoloapan solicita a los usuarios
comprensión y apoyo para el per-
sonal que participa en el manteni-
miento correctivo y preventivo de
la red de agua porque tiene que
trasladarse a buscar el material que
es difícil de conseguir en la zona.

Estas labores, indica ODAS, se
realizan gracias a las aportaciones
anuales de los usuarios, sin estas
sería imposible efectuar las labo-
res encaminadas a tener la estruc-
tura del organismo en condiciones
de cumplir con su cometido.

Con el pago del servicio de agua
que cada familia efectúa cada año
es posible abastecer el líquido con
los mejores estándares de calidad y
confiabilidad en todo el municipio.
Esto no es tarea sencilla e implica

la atención de personal capacitado
las 24 horas de cada día.

El suministro de agua a los chi-
coloapenses requiere mantenimien-
to como el que ahora se aplica al
transformador del pozo de la Uni-
dad Habitacional ARA 3. Y que an-
tes fue realizado a la bomba situada
en la Unidad habitacional HIR.

El procedimiento para reparar una

bomba sumergible es complicado
porque hay que sacar 25 tubos con

grúa especial hasta llegar a la
bomba, entonces hay que extraerla
para llevarla a reparación. Este
proceso lleva entre tres y cinco
días, en los que los trabajadores
rellenan la cisterna, que tiene ca-
pacidad de 90 pipas aproximada-
mente. Cuando la bomba queda
reparada hay que rebombear el
servicio.

En el caso de un transformador
de pozo que resulte dañado por

una descarga eléctrica, la CFE debe
arreglarlo pues esta empresa es la
encargada de suministrar la energía
necesaria. Hay ocasiones en que
hay que cambiar el transformador.

En cuanto al tablero, si falla pue-
de ser por el uso, lo que provoca
una descarga o falla mecánica. 
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El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación
(SNTE) se preocupa por ofrecer un mejor servicio para
quienes asisten a una escuela pública o requieren de algún
trámite en alguna de las oficinas o instituciones educativas
del Gobierno Federal, se busca apoyar la reforma educa-
tiva, porque entre más capacitado esté el Personal de Asis-
tencia y Apoyo a la Educación, mejor será el servicio
prestado, asegura Juan Campechano Covarrubias, presi-
dente, por parte del SNTE, de la Comisión Mixta Rectora
del Sistema Nacional de Desarrollo Profesional de Carrera,
durante la inauguración de la primera Feria de Capacita-

ción del Sistema de Desarrollo Pro-
fesional de Carrera del Personal de
Apoyo y Asistencia a la Educación.

Comenta que con capacitación y
trabajo se logra incrementar el sala-
rio de los trabajadores, pues al im-
plementar el Sistema Nacional de
Desarrollo Profesional de Carrera,
un servidor público podrá a través
de cinco niveles incrementar paula-
tinamente su sueldo.

Asegura que con la feria se pretende
darle a conocer a los compañeros tra-
bajadores de Apoyo y Asistencia a la
Educación todo el conjunto de ofertas
que existen para capacitarse gratuita-
mente a través de instituciones supe-
riores de prestigio como la UNAM,
IPN, UAM y el CONALEP.

El Sistema Nacional de Carrera
contempla cuatro factores para poder

lograr un mejor nivel salarial, capacitación, evaluación
del desempeño laboral, formación académica y antigüe-
dad, los cuales están ponderados de acuerdo al grupo de
función, por ello los cursos han sido seleccionados con-
forme a la función que cada grupo de trabajadores realiza,
afirma Olga Martha Contreras Rangel, coordinadora del
Sistema de Desarrollo Profesional de Carrera, de la Se-
cretaria de Educación Pública (SEP), nivel federal.

Expresa que hasta el momento hay 53 mil trabajadores
que han ingresado al Sistema de Desarrollo Profesional,
logrando un incremento en sus percepciones; quienes lo-

gren llegar hasta el nivel máximo, que es el 6, podrían
obtener hasta un 100% de aumento en su salario.

Para lograr el nivel máximo, un empleado requiere de al-
rededor de 16 años, sin interrumpir su capacitación y eva-
luación al desempeño, establecen los lineamientos. Con
esto se busca que el trabajador se sienta reconocido por el
servicio prestado en la dependencia, comenta la funcionaria
de la SEP.

Sobre la evaluación al desempeño, está la aplica un jefe,
dos compañeros y se realiza una autoevaluación, la capa-
citación se debe efectuar en contra turno, hay cursos de
todo tipo como paquetería para PC, trabajo social, planea-
ción estratégica, ma-
nejo de obesidad, una
gran variedad de cur-
sos para beneficio de
los trabajadores.
Cada curso dura 40
horas, señala.

Hasta el momento
hay cuatro unidades
de pago beneficiadas,
dice Contreras Ran-
gel, la Administra-
ción Federal de
Servicios Educati-
vos, la Secretaria de
Educación Media
Superior y Superior,
el Consejo Nacional
para la Cultura y las Artes, y el Sector Central de la SEP
a nivel federal.

La CDMX se debe gobernar con entrega y con la convicción
de servir: Juan Manuel Corchado Acevedo

En las elecciones pasadas la ciudadanía ha
determinado que en la ciudad de México
se debe gobernar con entrega, pasión, in-
tegridad, honradez, honestidad y con la ab-
soluta convicción de servir, abonando y
mejorando las condiciones de vida de sus
habitantes, expresa Juan Manuel Corchado
Acevedo, diputado Coordinador de la Co-
alición Parlamentaria Panal-PT-
Humanista, en la Asamblea Legislativa del
Distrito Federal, al darle la bienvenida a
los 16 Jefes Delegacionales que tomaron
posesión en el recinto de la ALDF.
El diputado por el Distrito XXII, con sede
en Iztapalapa exhorta a los jefes delegacio-
nales a laborar en favor de la ciudad, sin
defraudar a sus habitantes, pues en la VII
Legislatura se busca trabajar en conjunto
con ellos para favorecer a la capital mexi-
cana, aportando credibilidad y bienestar
social para sus habitantes.
Comenta, que quienes votaron en las elec-
ciones pasadas se definieron por la plura-
lidad, la cual fortalece de manera
importante a la democracia y coadyuva a
mejorar la vida de los ciudadanos.
Desde su punto de vista, el ciudadano, votó
por la mejor propuesta, por lo cual para
cada uno de los jefes delegacionales signi-
fica un enorme reto porque deben de servir
a la sociedad, deben ser servidores públi-
cos ejemplares que puedan ver de frente a

los ciudadanos, abonando así a la transpa-
rencia y la rendición de cuentas.
Pide que esa gran diversidad que hoy tiene
la ciudad sirva para tener orden, mejores
empleos, servicios públicos de calidad y
mayor infraestructura. Ello sin dejar de
lado el bienestar social, “no se puede per-
der esa oportunidad”.
Corchado Acevedo, destaca que hay un
gran crecimiento poblacional en las dele-
gaciones periféricas, por lo tanto se debe

de impulsar el desarrollo económico e in-
dustrial en estas para que el crecimiento
sea parejo. 
A nombre de la coalición parlamentaria
que representa les solicitó a los y las dele-
gadas a no proyectarse como de “derecha”,
“centro” o “izquierda”: 
“No se queden en el anquilosado pensa-
miento de “votó por mí la mayoría”. No
van a gobernar para la mayoría, van a go-
bernar para todos. Aún para aquellos que

no votaron por ustedes, y ellos también
existen, que no se les olvide.”
Exige no tomar como rehén a la Ciudad de
México en aras de mesianismos o aspiracio-
nes tempranas por gobernarla, “la legitimi-
dad ganada en las urnas solo se refrenda en
los resultados de una gestión eficaz.”
Finaliza deseándoles éxito durante su ges-
tión, ya que en este estará el bienestar de
las mujeres, de los niños y los hombres de
la capital.
En otro orden de ideas en el marco de la
conmemoración del XLVII Aniversario del
Movimiento Estudiantil de 1968, durante la
Sesión Solemne, el diputado Iztapalapense
expresa a nombre de la Coalición Parlamen-
taria su admiración por todos aquellos estu-
diantes que sin importar cual fuera su
ideología discutían los aspectos estratégicos
del movimiento tomando decisiones en con-
junto y en consenso, “son todavía ejemplos
de organización, que nos hace entender lo
trascendental de escucharnos entre los ciu-
dadanos y de comprender que la injusticia
que afecta a aquellos que nos parecen dis-
tantes, nos tocará eventualmente a todos”.
Asegura que la red que tenían los jóvenes
para informar a los ciudadanos en las ca-
lles o centros de reunión urbanos, fueron
más poderosas y eficientes que los medios
masivos de comunicación que nunca co-
municaron lo que estaba sucediendo.

Con capacitación y trabajo se logra incrementar el salario : Juan Campechano Covarrubias
Textos: ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

Juan Campechano 
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Ciudad de México,

nuevos gobernantes

La Ciudad del México en pleno tra-

baja ya en la diversidad en el ámbito

político, tanto en la Cámara Local,

como en las 16 delegaciones, se cuen-

ta con servidores públicos de los di-

ferentes partidos políticos inscritos

en el Instituto Electoral del Distrito

Federal.

Viene la hora de la verdad, el trabajo

para beneficiar a más  diez millones

de personas que radican en  la ciudad

y atender a otros tantos que la usan

de paso, pues en ella trabajan.

Es tiempo de dejar las preferencias

políticas y los grupos a los que perte-

necen, el ciudadano requiere respues-

tas inmediatas a problemas como la

movilidad, agua, drenaje, basura,

transporte, seguridad, entre otros

que han sido las demandas históricas

a las cuales la población no puede re-

nunciar.

Ello sin dejar a un lado la creación

de empleos, pues aunque no es de su

competencia, algo pueden hacer para

resolver este flagelo que amenaza a

la ciudad, la delegación sabe cuántos

y en qué momento se abren o cierran

negocios, pues para hacerlo requie-

ren de algún permiso administrativo

que se tramita en sus oficinas. Por lo

tanto saben que empresas o negocios

de cualquier tamaño existen en su

demarcación, teniendo entre sus fa-

cultades el poder realizar ferias del

empleo.  

Son las delegaciones la primera ins-

tancia a donde recurre el ciudadano

a poner su demanda o queja, son ellos

quienes de forma pronta deben de re-

solver. Representan el primer contac-

to, el puente entre la ciudadanía y el

gobierno, por lo tanto deben operar

en beneficio de vecinos.    

Los ahora jefes delegaciones tendrán

que luchar contra la corrupción que

ha imperado en ellas desde hace mu-

chas administraciones. Deberán de-

jar a un lado el interés personal o de

grupo minoritario y velar por el bien

de todos los habitantes. ¿Serán capa-

ces de lograrlo? Si a simple vista se

nota que la gran mayoría fueron im-

puestos a por su antecesor, entonces

¿a quién van a responder? 

Semana peñista para olvidar
Por LUIS REPPER

M
ala semana, la pasada, para el gobierno
federal. No les fue nada bien a los fun-
cionarios públicos del primer círculo

peñista y a su jefe en varias apariciones me-
diáticas. De entrada en la visita que realizó
Enrique Peña Nieto, a la sede de la ONU,
coincidió con el Presidente norteamericano
Barak Obama, en donde tuvo dos desencuen-
tros: primero que para Estados Unidos, Mé-
xico ya no es el socio comercial más impor-
tante de la zona, el “amigouuu” del Tío Sam;
eso sí seguimos siendo el “patio trasero” de
aquellos.

Para el señor Obama fue más importante la
presencia de Raúl Castro, Presidente de
Cuba, con quien sostuvo varios encuentros y
luego su reunión –de no buenos amigos- con
su similar de Rusia, Vladimir Putín, a quien
tuvo que soportar, y ser “buen anfitrión”.
Pero regresando al tema de Peña Nieto, para
él, el segundo mal momento fue cuando el
anfitrión Barak, tuvo un desaire al saltarse al
mexicano en una recepción de saludos, situa-
ción que todo mundo vio, pero para los me-
dios televisivos mexicanos “pasó inadverti-
do” ¿Será?

Ya aquí y en la monserga de la “glosa” del
3er Informe de Gobierno,
mal, muy mal les fue con los
Senadores y Diputados, a los
encargados del gabinete -el
círculo cercano del mexiquen-
se-. El primero a quien le fue
catastrófico, fue al Secretario
de Gobernación. Miguel ángel
Osorio Chong, quien no supo
o no pudo enfrentar en el Se-
nado, las críticas, agresiones y
hasta la solicitud de renuncia
al cargo… bueno… con ese
bulto de asuntos  espinosos,
cualquier inquilino de Buca-
reli hubiese sido exhibido.

Los temas que sabía le iban
a cuestionar, no los llevaba
afinados: el caso de los 43 de
la Normal de Ayotzinapa, la
Fuga del Chapo, la presencia
del crimen organizado –ahora
sí- en todo el país, incluido el DF, aunque el
“sin partido” Mancera se empeñe en negarlo.
El nombramiento “a fuerza” de Arturo Esco-
bar, como subsecretario de gobernación, pese
al rechazo social, de los grupos defensores de
los derechos humanos, de las ONG’s,  etc.
por su empecinamiento de suplir el dialogo y
el juicio por la pena de muerte a  los delin-
cuentes peligrosos.

Eso sí, el hidalguense llevaba bien ensaya-
das las frases comunes, la metodología para
responder con una muletilla cuando no se
sabe la respuesta, o esta, de plano, no tiene
solución, como el tema de los 43 de Ayotzi-
napa “No buscamos una verdad oficial o po-
líticamente conveniente, buscamos simple-
mente la verdad”. “Ni perdón para los
culpables, ni olvido para las víctimas”. ¡Ajá!

La Senadora por Campeche, Layda Sansores,
lo menos que le pidió fue su renuncia al cargo.

La tlaxcalteca del PAN, Adriana Dávila
Fernández, le pidió que dijera la verdad  res-
pecto a los avances en los delitos que “el ciu-
dadano de a pie, el estudiante, el ama de casa,
el trabajador, el maestro, el empresario, el
adulto mayor, no entiende porque no se re-
suelven.  La sociedad está alejada de los dis-

cursos triunfalistas, no ve las mejoras que
tanto se anuncian, más bien, dijo, padecen los
asaltos en  los transportes públicos, los robos
en casa-habitación, los secuestros, los cobros
por derecho de piso o la violencia en las ca-
lles”. Esperó la respuesta y pero esta llegó
parcial y tímidamente.

Como era de esperarse en defensa de su co-
rreligionario, la priista Cristina Díaz Salazar,
lo colmó de halagos, virtudes, sapiencia, ba-
nalidades, y lo catalogó como un “un secre-
tario que dialoga, suma, resuelve y da la
cara”. ¡¡Desde luego, nadie le creyó!!.

Otro de los alfiles de Peña para el 2018,
también apareció en el escenario de la glosa
en el Senado, el  titular de la SEP, Aurelio
Nuño Mayer, a quien “salvó la campana”,
pues en el momento de la sesión, sonó la
Alerta Sísmica, y todos quienes estaban en el
oneroso edificio del Senado, debieron aban-
donarlo, pues el sismo de 5.5 grados asustó a
los concurrentes.

El señor Luis Videgaray, el primer alfil pe-
ñista para la sucesión presidencial en el 18,
también fue agriamente cuestionado –desde
luego por la oposición- ante el Pleno de la
Cámara de Diputados, quienes arremetieron

contra el brazo derecho de Peña Nieto: fue
criticado por el PAN, por Morena y por el di-
putado independiente Manuel Clouthier,
quienes lo recriminaron por mentir, porque la
economía está y va  mal; por el gasto discre-
cional e implementar un modelo fiscal inefi-
ciente, sólo recaudatorio, impositivo.

El Diputado independiente Manuel Clou-
thier, sostuvo que al conocer el paquete eco-
nómico 2016 sufrí una gran decepción, por-
que el proyecto reduce el gasto corriente en
-1%, gasto en inversión, -20 por ciento. Le
refutó: “no señor secretario, no entiende que
los mexicanos necesitan inversión, porque el
modelo fiscal es ineficiente y urge corregirlo.
El gobierno es caro, y le devuelve poco al
pueblo con deficientes servicios”.

El expresidente nacional del PAN, Gustavo
Madero, cuestionó las cifras expuestas en el
Paquete Económico propuesto por Hacienda,
al respecto mostró pancartas amarradas con
estambre, comparó el bajo crecimiento, el
alto endeudamiento y criticó el presupuesto.

Los diputados de Morena alzaron cartulina
en las que se leía: “Mientes”.

Y siguiendo con las malas nuevas de la se-
mana anterior, estuvo la extradición de Edgar

Valdez Villarreal, alias “La Barbie” y otras jo-
yitas del narco, el secuestro, la trata, etc. a Es-
tados Unidos, no por acción casual, por respon-
der al “amigoooou”, por buena voluntad o algo
parecido, ¡claro que no!, fue una decisión para
evitar más vergüenza internacional –luego del
asunto de “El Chapo Guzmán”- La reacción fue
para evitar se escaparán de la cárcel de mínima
seguridad, del Altiplano, porque se supo que el
delincuente y sus compinches ya tenían todo
listo para fugarse.

Argumentó la autoridad federal que de
acuerdo a los tratados con EE UU, sobre ex-
tradición se enviaban estas “joyitas” porque
eran demandadas por delitos graves; pero la
realidad es que “La Barbie”, estaba a un tris
de escapar por otro túnel, para emular a Joa-
quín Guzmán Loera.

“Casualmente” cuando Tomás Zerón de
Lucio, Director en Jefe de la Agencia de In-
vestigación Criminal (ACI) de la PGR, hacía
el anuncio a la prensa de la extradición de los
criminales, el avión con su carga ya surcaba
los aires mexicanos hacia Estados Unidos, es
decir, les apuraba deshacerse de “La Barbie”
y cómplices antes de que escaparan, como se
tenía preparado al interior del Altiplano.

Pero la cosa no termina ahí,
el 26 de septiembre los fami-
liares de los 43 de Ayotzinapa
y   Peña se reunieron, ¿cómo
para qué?, pues no se les dio
las respuestas esperadas: la
presentación de sus hijos con
vida, ni los nombres de los
“verdaderos” responsables. El
Ejecutivo fue muy cuestiona-
do y los padres salieron frus-
trados, desilusionados y más
enfrentados contra el Sistema. 

Y para cerrar con broche de
oro la semana, el viernes 2 de
octubre, se cumplieron 47
años de aquella masacre de
soldados, paramilitares, civi-
les del ejército, policías y go-
bierno contra estudiantes en la
Plaza de las 3 Culturas de Tla-
telolco, en donde la autoridad

priista de aquella época: Gustavo Díaz Ordaz
y Luis Echeverría Álvarez, ordenó atacar a
miles de jóvenes que se manifestaban pacífi-
camente, porque ya tenían “hasta la madre”
al gobierno y semanas adelante iniciarían los
Juegos Olímpicos de México 68, y no permi-
tirían que mozalbetes avergonzaran a la au-
toridad ante el concierto mundial por la
Olimpiada.

Como cada año, las nuevas generaciones,
muchachos que ni planeados estaban para lle-
gar a este mundo, salen a las calles de la Ciu-
dad para protestar con el protocolar grito “2
de octubre no se olvida” y recordar al México
moderno que el PRI, hoy nuevamente en el
poder, fue el causante de la trágica “Noche
de Tlatelolco”.

Los mexicanos y el mundo tampoco olvida
tres detalles de aquella atroz tarde/noche en la
Plaza de las Tres Culturas: el helicóptero, la
bengala y los guantes blancos; después de ello
las ráfagas de balas, el cierre militar a la plaza
y los muertos… lo demás, todo mundo lo sabe.

¡Vaya semana! para el Sistema priista y pe-
ñista de México

*Miembro de la Academia Nacional de Periodis-
tas de Radio y Televisión (ANPERT) 
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Es un peligro ejercer el periodismo en México:
Raúl Gómez Espinosa                

México es el país más peligroso para ejercer la actividad
periodística, por ello es necesario revertir esta inaceptable
tendencia y proporcionarles a los profesionales de la co-
municación las condiciones adecuadas para ejercer esta no-
ble, necesaria y actualmente heroica actividad social, fun-
damental para el sano desarrollo de la sociedad mexicana
y del proceso democrático, aún sin consolidarse, afirma
Raúl Gómez Espinosa, presidente del Club Primera Plana,
al celebrar  la XXIII entrega de Reconocimientos por Tra-
yectoria Periodística. 

En la también considerada como la gran Comida de la
Unidad Periodística, exhorta a todos a asumir los enormes
retos que representa el construir un país más justo, más

equilibrado, con oportunidades para todos y
no sólo para unos cuantos, que restablezcan
la dignidad y los valores humanos.  Agrega
que el escenario que se vive actualmente en
el país, se debe ser capaz de ver hacia adelan-
te, cuando pensamos creativamente, la nación
cobra vida, genera futuro, crece y supera cual-
quier adversidad.

Por su parte, José Arnulfo Domínguez Cor-
dero, Director General de Medios Estatales de
la Presidencia de la República y representante
personal de Eduardo Sánchez y de Enrique
Peña Nieto, Presidente de México, asevera que
la administración federal garantiza el libre ejer-
cicio periodístico, está abierta a la crítica, ya
que es un país democrático donde todos son
libres de opinar. 

Agrega, el Gobierno de la República en-
comendó emprender nuevos caminos de in-
novación, de acercamiento y de amplio res-

peto a los medios de comunicación.  Además felicita a
quienes reciben reconocimientos por Trayectoria Perio-
dística en este evento, que tiene la característica única,
aglutinar a comunicadores de prensa escrita y electrónica
de la mayor parte del territorio nacional. 

Cabe destacar la presencia del senador José Rosas Ais-
puro Torres, Jesús González Schmal, Coordinador Ge-
neral de la Autoridad del Centro Histórico de la Ciudad
de México; el presidente del Colegio Nacional de Licen-
ciados en Periodismo, Teodoro Renteria Arròyave; el
Presidente de la Federación de Asociaciones de Periodis-
tas de la República Mexicana, Teodoro Renteria Villa; el

titular de Comunicación Social de la Secretaría de la De-
fensa Nacional, general Martín Terrones Calvillo; José Ca-
rreño Carlón, Director General del Fondo de Cultura Eco-
nómica; Gustavo Lomeli Cornejo, Director General de
Televisión Educativa de la SEP; Carlos Ravelo Galindo,
decano del periodismo nacional, entre otros. 

Por su parte, Ricardo Nájera Herrera,  fiscal especial para
la atención de delitos contra periodistas, pide la unidad y
cerrar filas para combatir el agravio a los comunicadores.
Reconoce que en el interior del país donde más ocurren las
agresiones y esto será denunciado. Pero espera que sus ser-
vicios no se requieran ya que esto significaría que se res-
peta el trabajo periodístico.

Celebración del Día Nacional de China 

Construye China una relación basada en la
cooperación de ganancia compartida: Qiu Xiaoqia

Al celebrar el Día Nacional de China, el Embajador de ese
país en México, Qiu Xiaoqi, expresa que su nación considera
al nuestro un escalón clave en el contexto de su política ex-
terior, sobre todo en sus relaciones con América Latina.

China dedica esfuerzos importantes para construir un nue-
vos tipos de relaciones internacionales basado en la coope-
ración de ganancia compartida, y promueve la construcción
de la Franja Económica a lo largo de la Ruta de la Seda.

Procura la conectividad con otros países, explica el em-
bajador, igualmente el nuevo modelo de cooperación pro-
ductiva 3X3 entre China y Latinoamérica, también cons-
truir las tres grandes vías: logística, energética e
informática, para lograr interacción proactiva entre empre-
sas, sociedad y gobierno y ampliar los tres canales de fi-
nanciación –fondos, créditos y seguros-, a fin de construir
una red profundamente entrelazada de cooperación mutua-
mente beneficiosa y la red de asociación que cubre todo el
mundo.

En la conmemoración del 66 aniversario de la fundación
de la República Popular China, Qiu pronuncia un discurso,
en el que destaca los notables éxitos logrados por su país
desde la proclamación de la Nueva China, en particular,
durante más de 30 años de reforma y apertura al exterior.

China es un país de tradiciones profundas. Su civiliza-
ción se ha preservado más de cinco mil años. Durante la
exploración incesantemente de la verdad de las relaciones
entre los seres humanos, entre el individuo y la sociedad y
entre el hombre y la naturaleza, los chinos plantearon ideas

como “No hagas a otros lo que no quieres que hagan con-
tigo”, además cultivan el espíritu nacional cuyo núcleo con-
siste en el patriotismo, y formaron la conciencia de “amar
a todos los seres humanos y todas las cosas y procurar gran
armonía en el mundo”.

China también es un país enfrascado en profundas trans-
formaciones, añade Qiu. En 66 años de vida de la Nueva
China se han operado cambios titánicos. El Partido Comu-
nista dirige al pueblo a avanzar al ritmo del tiempo y adap-
tarse a las circunstancias cambiantes. Gracias a los éxitos al-
canzados en más de 30 años de reforma y apertura al exterior,
China, ahora la segunda economía mundial, avanza hacia el
desarrollo más grandioso. Guiados por el camino socialista
con características chinas, mil 300 millones de chinos nos es-
forzamos para hacer realidad el gran sueño de mi país.

Una ligera desaceleración de la economía china ha sido
foco de atención mundial, lo que demuestra su importancia
y sus estrechos vínculos con la economía internacional. Hay
que destacar que la actual lentitud en el ritmo de crecimiento
obedece al impacto del entorno universal, pero también es re-
sultado de medidas preventivas adoptadas por el gobierno.

Qiu Xiaoqi menciona que en dos años como embajador
en México ha tenido oportunidad de ver el gran vigor del
país y ha palpado el gran potencial de cooperación entre
las dos naciones. En estos dos años se ha profundizado la
mutua confianza política entre China y México. Los Jefes
de Estado de los dos países han intercambiado tres visitas
y se han reunido en varias ocasiones, agrega.

JOSÉ Luis Uribe recibe reconocimiento de 
manos de Arnulfo Domínguez

RAÚL Gómez Espinosa

Textos: NORMA ISELA VÁSQUEZ LÁZARO
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El gobernador Eruviel Ávila
consideró que si todos nos uni-
mos y avanzamos en el mismo
sentido, tendremos muchas posi-
bilidades de acercarnos a lo que
siempre hemos querido ser: un
país que ponga el ejemplo a los
demás de cómo se hacen las cosas
bien, porque tenemos las ganas,
fuerzas,  recursos y creatividad
para lograrlo.

“México es una gran familia,
nuestro país necesita que todos
trabajemos unidos con la misma
entrega y con la misma pasión
para salir adelante. La división es
ganancia de quienes tienen un
proyecto personal y no un proyec-
to que beneficie a todos”, dijo.

Durante su cuarto informe de
resultados, Eruviel Ávila sostuvo
que es el tiempo de la unidad, pero
sobre todo el tiempo de escuchar
a la gente y dar ejemplo de que es
posible ponerse de acuerdo.

Por ello expresó que en el Es-
tado de México se trabaja de la
mano del presidente Enrique Peña Nieto, que se ha decidido
a transformar al país y hoy se empiezan a ver los primeros
resultados. Y también se ha hecho equipo y se seguirá hacien-

do con los secretarios del gabinete federal, con
los legisladores federales y locales, presidentes
municipales, empresarios, instituciones educa-

tivas y religiosas, porque sumando es-
fuerzos se multiplican resultados.

Eruviel Ávila aseguró que en el Es-
tado de México se entiende que pri-
mero está la gente. “Sabemos que
hay que escuchar para atender, que

hay que soñar para triunfar, construir para cre-
cer y unir para ganar”, expresó.

En el cuarto informe de resultados dio a co-
nocer que se han cumplido 5 mil 247 compro-
misos de los 6 mil que firmó,  que representa el
87 por ciento y dio cuenta de las principales ac-
ciones que se han realizado en infraestructura y
movilidad, salud, educación, desarrollo econó-
mico, entre otros.

12 06 de Octubre de 2015EDOMEX

Rinde su cuarto informe de resultados

Unidad, llave del éxito: Eruviel Ávila

Empoderar a las mujeres es impostergable, 
asegura gobernador mexiquense

En el Estado de México se trabaja para que
las mujeres tengan una mejor calidad de vida,
un reconocimiento absoluto a sus derechos y
no se permitirá que nadie se aproveche, ni las

utilice como botín político, afirmó el goberna-
dor Eruviel Ávila.

“Estoy convencido de que empoderar a las
mujeres es una agenda impostergable, porque
empoderarlas significa darles las oportunida-

des para que sean libres de elegir, de tomar las
riendas de su vida y encuentren un camino
para desarrollar todo su potencial”, señaló.

En su cuarto informe de resultados, Eruviel

Ávila comentó que desde el inicio de la pre-
sente administración se ha trabajado para pro-
teger permanentemente los derechos de las mu-
jeres, particularmente el de vivir sin violencia.

En este sentido puntualizó que el Edoméx

es la primera entidad que tipificó el delito de
feminicidio y estableció penas que van hasta
los 70 años de prisión y gracias a ello, en no-
viembre de 2011 se emitió en el territorio me-
xiquense la primera sentencia condenatoria
por dicho ilícito en el país.

Al respecto informó que en un estudio de la
Comisión Especial para el Seguimiento de Fe-
minicidios elaborado por la Cámara de Dipu-
tados, se señala que el Estado de México tiene
una incidencia de 1.75 casos por cada 100 mil
habitantes, cuando desafortunadamente en
otras entidades llegan a tener una incidencia
de hasta 6.61 casos, lo que demuestra que ni
de cerca la entidad me-
xiquense es la que re-
gistra el mayor índice
de este delito.

“Y nuestro compro-
miso con las mujeres es
tan fuerte, que con un
solo caso que exista de-
bemos levantar señales
de alerta. Por eso, y en
respuesta a las expre-
siones de diferentes or-
ganizaciones civiles y a
legisladoras de diver-
sos partidos, en julio
pasado tomé la deci-
sión de solicitar que se
declarara alerta de gé-
nero en los 11 munici-

pios más poblados de la entidad, que nos per-
mite fortalecer los programas y acciones de
prevención y atención a la violencia en contra
de las mujeres”, abundó.

Aseguró que se continuará el apoyo a las
mujeres y enumeró algunas de las acciones re-
alizadas en esta administración, entre ellas: Ca-
pacitación de 100 mujeres en el autoempleo;
apoyo a 900 mil mujeres en su alimentación,
educación, vivienda e ingresos;      construcción
de dos Ciudades Salud para la Mujer en Cuau-
titlán y Huixquilucan, y próximamente una ter-
cera en Ecatepec, entre otros que se enmarcan
las 10 Acciones para la Mujer.

Se ha cumplido el 87 por
ciento de los compromisos 

asumidos

En el Edomex 
primero la gente
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